



Lola Solana

GESTORA DEL SANTANDER SMALL CAPS ESPAÑA

“LO MEJOR ESTÁ POR VENIR”

Tras 17 años al frente del fondo, la gestora reflexiona sobre la evolución del sector y su papel al frente de la estrategia de pequeñas y medianas compañías.

Si hay una palabra que resume la trayectoria de Lola Solana al frente del Santander Small Caps España es la implicación. Tal es su compromiso que la gestora ya piensa en cómo el fondo podrá sobrevivir a ella. Sin embargo, afirma Solana, “lo mejor está por venir”.

Esta estrategia, con **Sello FundsPeople 2021** por la calificación de Consistente, nació en diciembre de 2004. “No hay ningún fondo español con una relación tan larga entre el producto y el gestor”, señala Solana.

Su día comienza con una reunión con el equipo, en la que se analiza todo aquello que pueda impactar al fondo. “En un mundo tan globalizado es importante mirar todo: macro, regulación...”, destaca Solana, y señala que ya después se puede bajar a la selección de compañías. El resto del día, además de tener un contacto constante por un chat interno, cada uno sigue sus modelos de análisis. Al final de la jornada se vuelven a juntar para revisar la liquidez, los flujos y otros puntos relevantes. Además, semanalmente tienen una reunión con el resto del equipo de analistas sectoriales de renta variable.

En cualquier caso, la última palabra a la hora de invertir siempre la tiene Solana. Según la gestora, su implicación en el fondo es mayor que la de muchos gestores independientes. “Lo defendí en 2008 cuando se planteó cerrarlo por su tamaño”, indica. Hay que recordar que en su peor momento esta estrategia llegó a quedarse en los 10 millones de

START UPS

La gestora reconoce que le gustaría invertir en start ups en etapa temprana. “El MAB no tiene todo el impacto que debería tener, me duele ver empresas españolas que se vayan a cotizar a otros países”, afirma. No obstante, subraya que no tiene impedimento para invertir en el BME Growth. “Es un vivero de compañías interesantes”, añade.

euros. En su pico más alto ha alcanzado los 1.300 millones, momento que supuso el cierre del fondo a nuevas entradas de dinero. De todos estos años se muestra especialmente orgullosa de la confianza de los partícipes.

De cara al futuro, a Solana le queda por llevar de nuevo el fondo a los 1.000 millones (ahora en torno a 400 millones), ver cómo salen muchas empresas a bolsa y se recupera la confianza en España, así como hacer grande su departamento. “Me queda todo por hacer, mientras haya evolución humana habrá pequeñas compañías”, determina.

FALTA DE PROYECTOS GROWTH

La gestora piensa que en España faltan proyectos independientes que apuesten por una filosofía de inversión growth o quality. “Todos son value”, contextualiza. En su caso, que se califica como una boutique dentro de una gran institución como Santander, apuesta por “pagar un poco más por crecimientos sostenidos, sobre todo en momentos de incertidumbre”.

Solana defiende la importancia de la gestión activa. “No hay máquina que pueda simplificar la realidad, la mente humana no tiene réplica”, apunta la gestora, quien opina que ahora es momento de renta variable española, especialmente en los sectores cíclicos o industria. Por otro lado, considera que la pandemia ha demostrado que en las crisis siempre hay oportunidades para invertir. “El mercado de renta variable a largo plazo es muy difícil que quiebre”, opina. Para la gestora, lo más difícil para el ser humano es la incertidumbre. “Tenemos que romper con ello, el mundo está vivo y es imposible saber qué va a pasar al día siguiente”, determina.

Además del fondo de pequeñas compañías españolas, Solana está al frente de una estrategia de pequeñas empresas europeas, la parte de renta variable de dos mixtos sostenibles y el Santander Sostenible Acciones. “Soy una firme defensora de la gestión activa en sostenibilidad”, reconoce la gestora, quien piensa que esta forma de invertir no puede ser por obligación sino por conciencia social. “No hay nada más ecológico que la ética”, puntualiza. **6**

